

Conflicto entre Estados Unidos y China

BCB reconoció que crisis comercial afectará al país



AUTORIDADES DEL BANCO CENTRAL DE BOLIVIA DURANTE LA CONFERENCIA DE PRENSA.

> Bolivia, al igual que otras naciones de la región, sentirá los efectos que se presenten debido a que la ralentización de la economía mundial se reflejará en una menor demanda de materias primas y bienes de capital, así como en el comercio, explicó el presidente de la entidad financiera emisora, Pablo Ramos

ternacionales que se han vuelto fluctuantes, oscilantes a través de la incertidumbre de corrientes de capitales, donde los tipos de cambio se mueven con mucha celeridad, afectan los cálculos de costos de producción", dijo la autoridad.

Asimismo, hizo referencia a la incertidumbre que "repercute fuertemente en las economías de las periferias así como del centro, y América Latina no está ajena al problema así como Europa".

También habló del efecto adverso en las economías de Estados Unidos y China, ya que ralentizará sus crecimientos, y el primer impacto será en el sector tecnológico.

"Huawei, Google, entre otras industrias tecnológicas y de servicios ya sintieron los impactos, debido a las sanciones impuestas por Estados Unidos, con el argumento de seguridad nacional", advirtió.

En ese contexto, Ramos dijo que la pérdida de dinamismo de la economía mundial implica menor demanda de bienes de capital así como de materia prima, y es que la guerra comercial afecta a todos.

En el caso de Bolivia, dijo: "Nosotros sentimos a través de los precios internacionales, que son fluctuantes y oscilantes", apuntó a tiempo de indicar que la aceleración del tipo de cambio afecta a los que cuantifican costos.

"Sí. La incertidumbre de la economía mundial crea un panorama difícil para todas las economías; obviamente nosotros tenemos que trabajar, pensando en que esos efectos sí se acentúan, esa guerra comercial, nos van a llevar sobre todo en el comercio", reflexionó.

Por ejemplo, el impacto ya se está sintiendo en el precio internacional de la soya que en lo que va del mes llegó a \$us 290 la tonelada, (considerado uno de los precios más bajos de los últimos tiempos).

Sin embargo, sostuvo que "el modelo económico ha permitido liberar al país del condicionamiento de la economía internacional, pero eso no quiere decir que no nos afecte".



CANCELLER DE BOLIVIA, DIEGO PARY.

No dijo nada de Brasil

Canciller boliviano Pary protestó contra Colombia

> Después de la atención que Brasil y Colombia le dieron a la defensa del 21F, el oficialismo se pone en alerta

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

y 7, 3er. Cuerpo

Respecto a la aceptación del presidente de Colombia, Iván Duque, de elevar una solicitud consultiva ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (Corte IDH), si la reelección es un derecho humano, el canciller Diego Pary le pidió "no intervenir en asuntos internos del país"; sin embargo, semanas atrás no dijo

nada por el apoyo de Jair Bolsonaro, presidente de Brasil.

"Nosotros hemos actuado siempre bajo el principio de respeto a la soberanía de Colombia respecto a sus asuntos internos, y nosotros también exigimos el mismo tratamiento con los países con quienes nos relacionamos", dijo ayer el titular del Ministerio de Relaciones Exteriores.

"Colombia es un país al cual nosotros respetamos en sus asuntos internos. Bolivia no interviene en ningún asunto interno de Colombia y nosotros también creemos que Colombia va actuar en el mismo sentido", agregó.

El miércoles, el presidente de Colombia, Iván Duque, recibió las firmas de miles de bolivianos que solicitan elevar la consulta ante la Corte de San José. El Comité Cívico de Santa Cruz informó que el mandatario aceptó de inmediato hacer activar el procedimiento.

8.848 metros

Más de 200 alpinistas hicieron cima en Everest

Inf. Pág. 6, 3er. Cuerpo

> El Departamento de Turismo ha emitido 378 permisos de escaladas esta temporada, un récord histórico desde la primera ascensión exitosa

Katmandú.- Más de 200 alpinistas hicieron ayer cima en el Everest (8.848 metros), rompiendo el récord de ascensos en una misma jornada pero también creando un atasco que provocó colas de varias horas en un estrecho paso de la ladera cercano a la cumbre.

Desde el Campo Base, el representante del Ministerio de Turismo de Nepal Gyanendra Shrestha confirmó a Efe que

unos 250 montañeros salieron del Campo IV (7.900 metros) durante la noche del martes al miércoles, de los que más de 200 alcanzaron ayer la cima más alta del mundo.

Apenas una semana de que la buena meteorología se disipe, muchos de ellos se quejaron de haber tenido que esperar durante "horas" en largas colas por el abarrotamiento en la zona Cima Sur (8.690 metros), si bien no se han reportado bajas durante el ascenso de ayer, afirmó Shrestha.



MONTAÑISTAS EFECTUARON EXITOSA ASCENSIÓN AL EVEREST.

Fesirma

Médicos cubanos trabajan con fotocopia de título

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Tras la solicitud de la Federación de Sindicatos Médicos y Ramas Afines de la Caja Nacional de Salud (Fesirma) al Ministerio de Relaciones Exteriores sobre convenios en salud del país, se evidenció que un acuerdo de cooperación entre Bolivia y Cuba permite a los médicos cubanos desempeñar funciones a sola presentación de la fotocopia simple del título profesional, informó el secretario ejecutivo del sector, Luciano Valenzuela.

Señaló que la documentación otorgada por la cancillería ratifica los beneficios que se da a médicos cubanos en Bolivia. Explicó que para ejercer en Bolivia se debe presentar fotocopias legalizadas del título académico, título en provisión nacional, pertenencia a la sociedad científica, entre otros.

"Comunicar a la vía diplomática, la lista de profesionales de salud habilitados para el efecto, debiendo adjuntar fotocopia simple de los títulos académicos y de especialidad si se diera el caso, con los cuales sería suficiente para la actividad profesional de los médicos en el marco de esta cooperación", señala el punto cuatro del convenio Bolivia- Cuba.



Bolívar consolidó su título

LOS "ACADÉMICOS" AYER DERROTARON AL PLANTEL DE SPORT BOYS (1-2) EN SANTA CRUZ Y CON ESTE TRIUNFO CONSOLIDARON SU TÍTULO DE CAMPEÓN, LEJOS DE UN POSIBLE FALLO EN CONTRA DEL TRIBUNAL SUPERIOR DE DISCIPLINA DEPORTIVA DE LA FEDERACIÓN BOLIVIANA DE FÚTBOL (FBF) POR EL CASO SANTOS.

Inf. Suplemento Deportivo